
Protokoll der 7. Sitzung der Fachschaftenkonferenz am 22.6.2017

TOP 1: Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit
• Mit 13 Listen beschlussfähig 

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
• Einstimmig angenommen

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
• mit einer Gegenstimme angenommen (mit einer Stimme angenommen) 

TOP 4: Fragen an das Präsidium (siehe Anlage: Fragen an das Prasidium)
• Benennung „Kunstgebäude“ - übergreifender Begriff ist Kunst, nach 'ars' = Artefakt; diverse Bezeich -

nungen mit Kunst sind historisch kritisch, Neutralität; Kritik: mangelnde Einbindung der Student*in -
nen an Benennungsprozess

• Fachbereichsentwicklung - Existenzberechtigung aller Fachbereiche; gute Lehre sollte für alle regel -
mäßig angeboten werden (von den Bundesländern); Geld vom Hochschulpakt (Hälfte Land, Hälfte
Bund) - bleibt das so, auch nach der Bundestagswahl? Es gibt noch keine Finanzlösung für eventuell
fehlendes Geld des Bunds, Einsparungen sind nämlich definitiv nicht möglich! Würde zu flächende-
ckenden NCs führen...

• Fachdidaktik Professuren: (5 sind nicht viele...) - Finanzierung u.a. über die Qualitätsoffensive Lehr -
erbildung; Einschränkung nur auf Professuren zu eng, soll auf die WiMis erweitert werden - auch
auf dem Gebiet der Forschung/Bildungswissenschaft; ZfL stärken (gibt sich gerade eine neue Sat-
zung); es wird in den Naturwissenschaften nur eine Biologie-Fachdidaktik-Professur eingerichtet, in
den anderen nicht.

• (Studentische) Räume: Es gibt definitiv nicht genügend studentische Räume; Fachschaft Kunstwis-
senschaften (?) beschwert sich, weil sie im Kunstgebäude keinen studentischen Raum, z.B. für Ple-
na, haben; Wie werden die Student*innen/Fachschaften in die Begehungen für das HIS (Online-
Räume-Erfassung/Vergabe-System) mit einbezogen? Richtwert von 40m^2 für studentischen Raum
in jedem Fachbereich.

• Neue Stelle (für Wirtschaftsphysik)  -  wird nicht eingerichtet werden, weil  es für die Uni-Leitung
nicht relevant erscheint. 

• Kompetenzorientierung an der Uni: „Zähes Ringen“ (Zitat Frau Korn); es gibt Pro und Contra, jeweils
mit guten Begründungen. 

• Allgemein: Was wird in der Lehrer*innenbildung in den nächsten Jahren passieren? Schlüssel für die
Student*innen für die Philfak? Philfak zu groß und unübersichtlich dafür, aber es ist in Planung, dass
es solche Räume freizugänglich für Student*innen gibt!

TOP 5: Vorstellung des Projekts UMR 2027
• Vorschlag der Vortragenden, dass sie bei der nächsten FSK-Sitzung UMR 2027 vorstellen - stößt auf

Zustimmung aller! → Vertagt

TOP 6: Berichte
TOP 6.1: der Fachschaften 

• Biologie: Lahnbergegrillen hat erfolgreich stattgefunden, gute Vernetzungsmöglichkeit, Fachschafts-
wochenende geplant,  Parkdeckpartybändchen können ab jetzt  gekauft werden,  Herzliche Einla-
dung! 

• Motologie: große Umstrukturierung, finanzielle Probleme, suche nach fachschaftsnachwuchs
• Humanbiologie: Infoabend für Ausland geplant
• Pharmazie: hat auch am Lahnbergegrillen teilgenommen. 
• Fremdsprachen: Teamer*innen für OE werden gesucht. 
• Wiwi: Sommerfest, Fachschaftsfahrt, streaming von VL gefordert - Umfrage 



• FaRoFa: Sommerfest hat stattgefunden, BuFaTa - es gibt jetzt eine Antidiskriminietungsvorschrift,
Fachschaftswochenende, Einladung zur Demo zum Lokschuppen, Vorverweis auf Antrag

• Physik: Sommerfest mit neuer Lichtanlage, BuFaTa erfolgreich an BuFaTa teilgenommen, Reakkredi-
tierung

• Chemie: Studiengangsplanungsprozess hat begonnen, Überlegung zu 8-semestrigem Bachelor ver-
worfen, leider keine Fachdidaktik-Professur, Werbung für (mehr) Beschwerdemanagement der Uni,
Fußballturnier hat stattgefunden 

• Mathe/Info: Party lief gut, Nawi-Grillen veranstaltet, Akkredierung läuft, OE wird vorbereitet, Idee
einer NaWi Party am 12.10.

• Soziologie: viele Vakanzen Neubesetzung inkl. Antritts-VL, OE wird geplant 
• FaBiWi : neues Logo, OE, politische Fachschaft ja/nein?
• FuK: politisch ja/nein?, gute Evaluierung, Planung der Konferenz von unten am letzten Oktober-

wochenende über Identitätskonstruktionen
• Psychologie: Bundesfachschaft hat getagt, Fachschaftswochenende, Neubenennung Fachschaft, OE

wird geplant
• Savigny:  Wahlaktionen,  Fachschaftsparty  und  Wochenende,  Umstrukturierung  Fachschaftsarbeit,

Prüfungsamt hat Verfahren rückgängig gemacht!

- Es sind inzwischen 14 Listen anwesend.  

TOP 6.2: des AstA-Vorstandes
• Stupasitzung Satzungsänderung zur Stimmverteilung, Nachtragshaushalt verabschiedet, Härtefalle-

regelung novelliert,  gegen Verkauf  des Lokschuppens ausgesprochen, einige Veranstaltungen ge-
plant, Einladung zur Hochschulwahl, schöpft bitte Konten aus!, es wird wieder einen AstA-Kalender
geben 

TOP 6.3: des FSK-Vorstandes
• Finanzen: Bericht aus StuPa, Gebt euer Geld aus! Sonst geht es in Rücklagen, evtl. Austausch mög-

lich,  Zeit  für  Abgabe der  Abrechnungsbögen,  bitte auf  Anfragen reagieren! Sondermitteltopf  er-
schöpft. Listen die über den aktuellen Finanzhaushalt informieren werden bald regelmäßig per Mail
rumgeschickt. 

- Aktuell sind 13 Listen anwesend. 

• Runder Tisch der OE: viele Infos vom Ordnungsamt, Pro/Contra-Diskussion Anmeldung von Veran-
staltungen. 

• Uniwahlen nächste Woche: macht Werbung und geht wählen!
• In Stupasitzung wurde Formfehler der Änderung des Finanzleitfadens anerkannt, daher unwirksam. 

TOP 6.7: aus den Gremien
• AStA  Referat  für  Hochschulpolitik:  Workshop zur  Verbesserung des  Studiums geplant,  Bitte  um

nächste FSK noch im Semester, nächste Woche Di antikorporierter Stadtrundgang
• FoLa: Arbeit aufgenommen und sucht Mitglieder/(Passive)Zuhörer_innen! Nächste Woche tagt er

wieder. 
• Hilfskraft-Initiative: VV am 3. Juli 18 Uhr herzliche Einladung an alle! Schwerpunkt Personalvertre-

tung. 

TOP 7: Nachbenennung zweier studentischer Mitglieder in die Zentrale Studienberatung ZAS
• ZAS wird vorgestellt, nächste Sitzung am 26.6., Kandidat_innen Isabella Aberle (aberle@students...)

und René Werner (wernerre@students...) 

TOP 8: Änderungsantrag des Finanzleitfadens
TOP 8.1: 1.Lesung

mailto:wernerre@students


• Wurde durchgeführt, die FS Jura erläutert bei Nachfragen, was sie mit den jeweiligen Änderungsan-
trägen inhaltlich gemeint hat. 

TOP 8.2: 2.Lesung
• GO-Antrag auf en-bloque-Abstimmung mit 10:2 abgelehnt.  
• GO-Antrag auf sofortige Abstimmung von Punkt 1 - ohne Gegenrede angenommen 
• Zeile (5) 4-6-2 abgelehnt 
• Zeile (6) 9-2-1 angenommen 
• Zeile (7f) einstimmig angenommen 
• GO-Antrag auf sofortige Abstimmung ohne Gegenrede angenommen 
• Zeile (10ff) 1-10-1 abgelehnt 
• Zeile (39) 11-0-1 angenommen 
• GO-Antrag auf Pause 1-11 abgelehnt 
• Zeile (48ff) Änderungsantrag (von Hannes, auf 100 €)
• GO-Antrag auf Pause mit einer Gegenstimme angenommen 

Wir sind um 01.18 Uhr mit 11 Fachschaften beschlussfähig. 

• Änderungsantrag zu Zeile (47ff) einstimmig angenommen
• Rechtschreibfehler in diesem Antrag muss noch bereinigt werden („über übersteigen“)
• Zeile (57ff) Änderungsantrag (von Nicole) einstimmig angenommen
• Zeile (96ff) Änderungsantrag (von Christian, stattdessen Streichung nur des letzten Satzes zu Alko-

hol), Änderungsantrag (von Jan-Paul, Satz mit „Finanzierung im Nachhinein“ stehen lassen, alles an-
dere streichen), Tine zieht ihren Änderungsantrag auf Komplettstreichung zurück

• Änderungsantrag von Christian angenommen mit 10-1-0, dadurch entfällt der von Jan-Paul und der
ursprüngliche Antrag wird dadurch ersetzt. 

• Neuer Antrag nach Christian angenommen mit 10-0-1
• Zeile (113) Änderungsantrag (Hannes, statt „auf der nächsten Sitzung“ „unverzüglich“ streichen) 
• GO-Antrag auf sofortige Abstimmung, angenommen
• Änderungsantrag von Hannes angenommen mit 10-0-1
• Neuer Antrag einstimmig angenommen
• Ergänzung zu Punkt 8 bezügl. Rechenschaftsbericht einstimmig angenommen
• Zeile (114ff) Punkt 9, dazu Änderungsantrag (von Tine, neuer Text dazu, dass über weitere Mitglied-

schaften abgestimmt werden kann) —> einstimmig angenommen
• Neuer Antrag einstimmig angenommen
• Zeile (118ff) angenommen mit 9-0-2 
• Zeile (122) angenommen mit 8-2-1
• Zeile (138) abgelehnt mit 3-8-0
• Zeile (143) ist schon zurückgezogen
• Zeile (145) einstimmig angenommen
• Zeile (148) 3-7-1
• Zeile (157) zurückgezogen
• Antrag zu Rechtschreibfehlern angenommen mit 8-2-0
• Zweite Lesung endet mit Gesamtabstimmung Antrag auf namentliche Abstimmung beantragt: Abge-

lehnt mit 2-9-0
→ Gesamter Änderungsantrag zum Finanzleitfaden EINSTIMMIG ANGENOMMEN. 

TOP 9: Anträge
- Antrag von Carolin wurde zurückgezogen.
- Keine weiteren Anträge.



TOP 10: Finanzanträge 
• Antrag des FSK-Vorstandes von Hannes auf Anschaffung neuer Mikrofone als Ergänzung zur Anlange

(2 Funkmikros, 1 Mikro mit Kabel, 4 Kabel, 2 Koffer für die Mikros). In der Vergangenheit wurde
mehrfach nach Funkmikros gefragt. Funkmikros sind für Außenveranstaltungen, Bufatas und ande-
res sinnvoll → GO- Antrag auf sofortige Abstimmung: Finanzantrag einstimmig angenommen

• Antrag auf Mittel für die Konferenz von Unten
• Antrag wird vom Umfang her reduziert, da Uniräume genutzt werden und Raummieten wegfallen,

Reisekostenerstattung  auf  400 €,  Print-Werbung,  da  diese nicht  rechtzeitig abgerechnet werden
können. → Neuer Antragswert in Höhe von 880€

• Abstimmung: einstimmig angenomme
• Sondermittelantrag der Psychologie
• GO-Antrag auf Nichtbehandlung dieses Antrags, da von der Fachschaft niemand mehr da ist und der

Antrag vermutlich zurückgezogen wir. 
• Antrag von der ProChem auf drei Picknickbänke in Höhe von 560€. Antrag einstimmig angenom-

men.

TOP 11: Nächster Termin
• Auf jeden Fall noch dieses Semester
• FSK findet am 20.07.17 statt. 
• Ausrichtende Fachschaft: Savigny (Jura)

TOP 12: Sonstiges
• Uni-Cloud bietet für alle 2 GB Datenspeicher (box.uni-marburg.de) wie Dropbox, zusätzlicher Spei-

cherplatz für studentische Gruppen wie Fachschaften
• Erinnerung ans Verteilen von Wahlplakaten
• Anna bittet darum, Sitzungsuhrzeit und Sitzungstag zu überdenken.
• Stimmungsbild zu einheitlicher Nutzung von Student_Innen im Finanzleitfaden bzw. Wie auch im-

mer es in der Satzung steht. 
• Nicole verabschiedet sich aus der FSK. 

Die Sitzung endet um 02:39.

http://box.uni-marburg.de/

